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Update Astrée avril 2022  
 

Informations internes  

RH  

La co-directrice Anne Ansermet Pagot a quitté l’association fin février 2022 pour la retraite. 
Un départ plein d’émotion qui a été célébré lors d’une grande fête organisée en l’honneur 
d’Anne par l’équipe où se sont retrouvé un grand nombre des bénéficiaires suivies depuis le 
début en 2015. Une nouvelle collaboratrice a rejoint l’équipe au 01.03.22 et une nouvelle 
remplaçante pour l’équipe de jour, aussi au 01.03.22. 

L’organisation des pôles de compétences et des nouveaux postes telle que prévu en 
2021 pour 2022 est désormais complètement mise en place.  
 

Conseil ou/et hébergement des victimes  

Au 27.04.2022, 7 résidentes hébergées en foyer et 4 dans les appartements de transition, 
aucune à l’hôtel des patients actuellement.  

Nous sommes à la recherche d’un appartement de transition complémentaire de min. 
2 pièces, comme prévu dans le plan de réorganisation soumis à l’état en 2021. 
 
Paradoxalement à l’engouement pour le sujet de la traite dans l’espace public ces 
derniers temps, nous observons une baisse relative des entretiens de détection et 
avons de ce fait davantage de disponibilité d’hébergement actuellement.  

Nous avons été sollicités via une assistante sociale de la prison de Lonay par une 
femme. Après entretiens, nous avons pu identifier les indicateurs de traite et lui avons 
proposer un suivi. Ce nouveau cas, parmi plusieurs autres que nous avons rencontré 
en prison, confirme la nécessité de la sensibilisation dans le domaine carcéral. 

Formation des professionnelles, sensibilisation du grand public  

Le calendrier des formations ASTRÉE s’est bien rempli pour les prochaines semaines et 
prochains mois. Suite à la réunion extraordinaire de Table ronde VD concernant l’afflux 
de réfugié-es ukrainien-nes, nous avons agendé des séances de formations 
supplémentaires à celles prévus, notamment pour l’ensemble des intervenants du 
Service de la Population du canton VD.  
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Les flyers édités par la Plateforme Traite ont rencontré un grand succès, des demandes 
de l’EVAM, Unisanté, SPOP, d’associations et services lausannois et de la police 
cantonale pour de grandes quantités nous ont été adressées. Nous travaillons à 
l’organisation des impressions et aux envois dans les meilleures délais.  

Nouveautés concernant l’accès à la justice (cas, procès juridiques)  

2 demandes de permis de cas de rigueur ont été acceptés par le SEM concernant des 
victimes de traite qui n’avaient pas déposer plainte, notamment de par la 
vraisemblance de leur parcours et de par leur situation de santé. 
 
Un droit d’être entendu a été accordé suite à une demande de renouvellement de 
permis pour une bénéficiaire qui avait déposé une plainte, mais dont la procédure 
pénale s’est terminée par une condamnation pour d’autre chefs d’accusation que la 
traite ; la bénéficiaire était indépendante financièrement depuis plusieurs années et 
avait fait une demande de regroupement familial.  
 
Le procureur a renvoyé au tribunal de Neuchâtel pour traite une affaire concernant 
une victime exploitée dans le travail domestique suivie par Astrée, le jugement aura 
lieu prochainement (juin). 
 
En revanche, lors d’un Jugement concernant l’exploitation de la force de travail dans 
la restauration pour deux bénéficiaires suivis par ASTREE, la traite n’a pas été retenue, 
les personnes concernées vont faire appel. 

Informations sur d’autres acteurs  

En février a été organisé une séance de bilan final de l’évaluation du projet pilote de 
collaboration ASTRÉE-CSIR commencé en 2021 ; la DIRIS a validé la pérennisation du projet 
pour la suite.  
 
ASTRÉE avait été sollicité en 2018 pour une étude sur la comparaison des dispositifs cantonaux 
de lutte contre la traite des êtres humains par l’université de Neuchâtel. Le rapport nous a été 
renvoyé récemment pour une relecture avant publication. Nous avons déploré que la situation 
du canton de Vaud et du dispositif innovant qui est en place ne ressorte pas clairement. Nous 
avons envoyé nos commentaires dans ce sens.  
 
La DIRIS et ASTRÉE ont élaboré un plan d’action sur 3 ans, dont le monitoring est en cours. 
Certains points sont déjà en cours.  
 
 


